

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 18 de febrero de 2013.



EDUCACIÓN

Estatad: Otra amenaza de huelga en la UAEM

Nacional: La SEP otorgó plaza a sólo 23.4 por ciento de aspirantes en 5 años

SALUD

Estatad: Morelos, en primera etapa del Inventario Nacional Forestal y de Suelos

Nacional: Uno de cada mil menores de 16 años desarrolla artritis juvenil: Fumerac

Internacional: Regresan “mareas blancas” en España contra cortes en salud pública

ECONOMÍA

Estatad: Asciede a más de mil 400 millones de pesos la deuda de 17 municipios

Nacional: Evitarán México y G-20 una “guerra de divisas”: SHCP

Internacional: Tequila y cerveza de México irrumpen con fuerza en el mercado de Rusia

POLÍTICA

Estatad: Llueven amparos contra reforma que elimina la estabilidad laboral

Nacional: No instalará Mareña Renovables parque eólico en Dionisio del Mar

Internacional: Correa, sí

EDUCACIÓN

Estatal:

Otra amenaza de huelga en la UAEM

El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEEM), amenazó con volver a emplazar a huelga a esta Casa de Estudios, después de que no se a hecho efectivo el cumplimiento de la cláusula vigésimo primera que establece otorgar un aumento salarial de forma igualitaria al que se entrega al personal de confianza y académico. José Torres Muñoz, secretario general del STAUAEEM, explicó que siguen en diálogo con la administración central, a fin de insistir ante el rector, Alejandro Vera Jiménez para que cumpla con esta cláusula y evite que se pueda presentar un nuevo emplazamiento a huelga en los próximos días. La inconformidad de la base sindical estriba en que persiste una violación a la cláusula vigésimo primera, de tal suerte que para reforzar su planteamiento realizarán una investigación en la administración central para tener los elementos suficientes y llegar a una situación de esta naturaleza como última alternativa si es que no hay diálogo. La cláusula a discusión consiste en que la UAEM hace un año pactó que en cuanto se diera un aumento salarial a los trabajadores académicos y de confianza, se le daría también al personal administrativo, lo cual hasta el momento no ha otorgado la Universidad porque asegura, no ha habido un incremento de ningún tipo.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Incumplen comunas con pago de ProUAEM

Con datos otorgados por la tesorería de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM) respecto a lo que la máxima casa de estudios ha recibido en los últimos años por concepto del cinco por ciento ProUAEM que recaban los municipios por impuestos adicionales resultaron ser Temixco, Jiutepec y Cuautla los municipios más incumplidos, también destaca la deuda de Cuernavaca (corte a diciembre de 2012). Como la aportación del ProUAEM es proporcional a lo que recaudan los municipios, la capital de Morelos hizo llegar en promedio cuatro millones anuales por ese concepto en 2009 y 2010, en 2011 sólo aportó un millón 250 mil correspondientes a los tres primeros meses de ese año, la tesorería del ayuntamiento informó que recaudó por ese concepto en 2012 poco más de cuatro millones, por lo tanto sólo Cuernavaca adeuda alrededor de siete millones de pesos a la UAEM. Temixco debe seis años a la Universidad, con base en su última aportación de 92 mil 613 pesos por concepto de los meses de noviembre y diciembre de 2006 y considerando que existen variaciones sobre recaudación a lo largo del año se puede situar el promedio mensual del cinco por ciento en 30 mil mensuales si son 72 meses lo que se adeuda significa que la Universidad no ha recibido del municipio al menos dos millones 880 mil pesos. Jiutepec debe cinco años, la última vez hizo llegar 250 mil pesos por concepto del ProUAEM 2007 por lo tanto el municipio debe al menos un millón 250 mil pesos. Cuautla debe más de cuatro años, la última vez hizo llegar 28 mil 198 pesos correspondientes al mes de septiembre de 2008, si situamos su promedio de recaudación del ProUAEM en 25 mil mensuales significa que el municipio debe alrededor de un millón 275 mil pesos. Estos cuatro municipios no han hecho llegar a la Universidad al menos 12 millones 405 mil pesos. Otro municipio que debe años enteros es Emiliano Zapata, si se toma en cuenta su última aportación de 200 mil pesos en diciembre de 2009 significa que el municipio adeuda a la Universidad al menos medio millón pesos.

El Caudillo de Morelos, p.7, (Violeta Luna).

Entregará avances la PGJ de casos a la UAEM

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, dijo que en los próximos días el Gobierno del Estado les entregarán avances de al menos 10 casos de alumnos que han sufrido atentados en la periferia de la ciudad universitaria. También del artefacto explosivo que hace unos días fue enviado a un investigador del Instituto de Biotecnología de la UNAM. Son alrededor de 10 casos preocupantes que presentamos y por supuesto que las autoridades están respondiendo y hacen su trabajo. Tuvimos una entrevista con el secretario de Gobierno (Jorge Meseguer) y con él tratamos estos asuntos", dijo. Entre los expedientes, dijo que se encuentran los casos de la estudiante de Psicología, Viridiana Morales Rodríguez, quien desapareció con su esposo, Roberto Altamirano López, y quien fue encontrado sin vida el 14 de agosto de 2012 en un campamento del municipio de Tenango del Valle, Estado de México. También el de un estudiante de Medicina (del que no dijo el nombre) que fue baleado en la periferia de las instalaciones; un estudiante de Arquitectura que fue asesinado hace unos meses, entre otros

Diario de Morelos, p.6, (Florencio Hernández).

La UAEM será sede de conferencias sobre "Amor en el lenguaje filosófico"

Especialistas en las ciencias sociales y humanidades de la Universidad Complutense de Madrid, España, y de la Fundación Ética Mundial de México, presentarán conferencias sobre el concepto de "Amor en el lenguaje filosófico" el próximo 13 de marzo en el Gimnasio Auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de

Morelos (UAEM). El doctor en Filosofía José Antonio Marina Muñoz de la Universidad Complutense de Madrid y Gerardo Martínez Cristerna, escritor, conferencista internacional y presidente de la Fundación Ética Mundial de México, estarán en la UAEM para dictar la conferencia que forma parte de una gira de los expositores por distintas universidades públicas y privadas de todo el país, con el objetivo de promover intercambio de ideas y se establezcan valores comunes que permitan integrar a todos los individuos en una dinámica de respeto, equidad, justicia, pero sobre todo de responsabilidad social.

La Unión de Morelos, p.- (Salvador Rivera).

Advierten grave deterioro arquitectónico del estado

"Cada vez estamos haciendo menos habitable nuestro estado; pero seguramente en la medida que vayamos reconociendo la riqueza no sólo natural sino también arquitectónica, social y cultural de nuestra ciudad empezaremos a valorar y rescatar las virtudes de nuestro estado en un contexto más habitable", afirmó Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), durante la presentación del libro "La Habitabilidad en Morelos". En el marco de los festejos del 55 aniversario de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la doctora en arquitectura Lucía Villanueva Salazar, presentó su más reciente producción editorial: "La Habitabilidad en Morelos", en el Museo de la Ciudad de Cuernavaca. Vera Jiménez comentó que en las condiciones de pérdida de habitabilidad en que vivimos, "es fundamental entender el devenir histórico de nuestro estado y particularmente del municipio de Cuernavaca". De acuerdo con la autora, "La Habitabilidad en Morelos" es una obra que reflexiona en torno al estudio de las distintas aportaciones creativas de las viviendas del siglo XX que aun existen en Morelos.

El Regional del Sur, p.10, (Miguel Ángel Provisor).

Baja autoestima y depresión, casos más frecuentes en Oriental

Baja autoestima y depresión son los problemas más frecuentes que padecen los jóvenes de entre 16 a 25 años de edad, informó Javier Segura Román, responsable de Oriental, un sistema que brinda la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de la Secretaría de Extensión, para dar orientación psicológica de manera gratuita a toda persona que lo solicite, tanto vía telefónica como personal. De acuerdo con datos de Oriental, el 60 por ciento de las llamadas provienen de estudiantes de la UAEM, con casos de baja autoestima y depresión, que provoca el sentimiento de soledad y lejanía de sus familiares, así como la frustración de no encontrar un lugar en la máxima casa de estudios y no encontrar un trabajo acorde con la carrera que estudiaron. El otro 40 por ciento de las llamadas son para consultar información de orientación sexual y dudas de tipo académico. Sin embargo, Javier Segura aclaró que esto no significa que sean sólo jóvenes los que solicitan este servicio, sino que también se tiene un registro de gente adulta, como padres y familiares de estudiantes y jóvenes que requieren algún servicio de orientación.

La Jornada Morelos, p.16, (Julio Román).

Eficiencia

Alumnos y profesores de arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se reunieron en el Museo de la Ciudad el viernes para la presentación del nuevo libro de la arquitecta Lucía Villanueva Salazar "La habitabilidad en Morelos" y hablar de la importancia de esta disciplina. El alcalde de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, dio por inaugurado el evento en punto de las 11:00 horas, recalcó la trascendencia e importancia de la arquitectura y afirmó que "el turismo se refleja en la arquitectura y Morelos disfruta de su gran cantidad de turismo gracias a la arquitectura antigua y moderna que el estado ofrece". También mencionó que el libro de Villanueva es de "obligada lectura para los que aman Morelos." También extendió una felicitación por los 55 años de la Facultad de Arquitectura de la UAEM. La introducción de la obra corrió a cargo de dos compañeros y amigos de Villanueva, la doctora Marta Eugenia Hurtado y el doctor Jorge González Clavaron, quienes dieron algunos comentarios sobre el libro "La habitabilidad en Morelos", en el que se habla de la arquitectura única de la entidad y su habilidad de integrar la naturaleza como parte fundamental de la planeación y la ejercitación de los proyectos. Hurtado resumió una de las ideas del libro, dijo que "debemos respetar la naturaleza".

El Caudillo de Morelos, p.20, Manolo Castillo).

Llegará Universiada a Toluca

Este fin de semana se dio a conocer el cronograma de actividades de la Etapa Regional en la Universiada Nacional 2013, siendo sede de estas, la Universidad Autónoma del Estado de México, señaló el licenciado Sebastián Reyna Reyes, jefe del Departamento de Promoción Deportiva de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos durante la reunión informativa. Agregó que "los eventos de la Región 6 comenzarán el 19 de marzo en atletismo, baloncesto varonil y femenino, beisbol, futbol rápido femenino y varonil, gimnasia aeróbica (un único día de competencia), handball, taekwondo y voleibol de playa femenino y varonil". La competencia se realizará del 19 al 24 de marzo y tiene como característica que sólo durará una semana y tendrá a su disposición cerca de 12 instalaciones para el desarrollo de las actividades deportivas, como el Estadio del Instituto Mexiquense de Cultura Física y Deporte, la Unidad Deportiva Adolfo López Mateos, el Club Toluca,

Unidad Deportiva San Antonio Buenavista y, desde luego, el emblemático Estadio Universitario, Alberto “Chivo” Córdoba.

El Caudillo de Morelos, p.22, (Jorge Sánchez).

Capturan esencia estética de la capital en exhibición inaugurada en el Jardín Borda

El pasado viernes -15 de febrero- a las 19:00 horas fue inaugurada la exposición Cuernavaca en croquis en las salas José María Velasco y Rufino Tamayo del Centro Cultural Jardín Borda, en las cuales se pueden apreciar obras provenientes de Estados Unidos, México y el estado de Morelos. La exposición es el resultado de una convocatoria lanzada por la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que está celebrando el 55 aniversario de haberse formado con ésta y otras actividades que vendrán durante todo el año. La idea es una iniciativa propuesta por un futuro arquitecto llamado Fernando Lezama Pimentel, quien estudia en dicha institución. Se pretende hacer más adelante un libro con las mejores de imágenes, en conjunto con unas postales.

La Jornada Morelos, p.14, (Sin firma).

Nacional:

La SEP otorgó plaza a sólo 23.4% de aspirantes en 5 años

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) informó ayer que durante los últimos cinco años, desde el inicio del establecimiento del Concurso Nacional para el Otorgamiento de Plazas Docentes, se han presentado “más de 600 mil” aspirantes, de los cuales 140 mil 266 han sido beneficiados con una plaza. El organismo sindical dio a conocer lo anterior por medio de un comunicado, en el cual se abstuvo de referir si los 459 mil 734 profesores –76.6 por ciento del total de “más de 600 mil”—restantes aprobaron o reprobaron el examen, ni la razón por la cual no resultaron beneficiados con una plaza. El SNTE señaló que con el inicio de los trabajos preparatorios del Concurso Nacional para el Otorgamiento de Plazas Docentes 2013-2014 este gremio cumple con su compromiso de garantizar que quienes aspiren a una plaza sean los mejores docentes y que su ingreso se lleve a cabo por la vía de un concurso nacional convocado y dictaminado de manera independiente, tal como quedó establecido desde la firma de la Alianza por la Calidad de la Educación.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/731481.html>

La Jornada, p.40, (Karina Avilés)

El Universal, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204107.html>

Milenio, (Blanca Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a09a46a>

Reforma educativa no se dirimirá en las calles: Beltrones

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, reafirmó la disposición de su bancada al diálogo parlamentario y al encuentro con los actores relevantes del sector educativo para traducir la reciente reforma constitucional en modificaciones a la Ley General de Educación con el fin de elevar la calidad, cobertura y equidad del sistema educativo. Ante los amagos de movilizaciones contra dicha reforma, el legislador sonorenses advirtió que “no será en las calles, sino en las instituciones de representación popular y con las autoridades educativas, donde se dirima con responsabilidad y transparencia el presente y futuro del sistema educativo nacional y el porvenir de nuestros niños, jóvenes y docentes”.

Milenio, (Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a061d83>

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/731509.html>

El Universal, (Notimex), <http://www.redpolitica.mx/congreso/reforma-educativa-no-se-decidira-en-las-calles-beltrones>

SALUD

Estatal:

Morelos, en primera etapa del Inventario Nacional Forestal y de Suelos

El estado de Morelos forma parte de la primera etapa para la integración del Inventario Nacional Forestal y de Suelos, informó la delegación de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en esta entidad. En esta primera etapa del proceso, la Comisión Nacional Forestal (Conafor) se coordinará con los estados de Campeche, Chihuahua, Chiapas, Coahuila, Colima, Durango, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Morelos, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Tabasco y Veracruz para iniciar los trabajos, para los cuales el gobierno de la república destinará 150 millones de pesos. Asimismo, se firmarán convenios de colaboración y

participación con los gobiernos estatales para sumar recursos y fortalecer la transversalidad y coordinación con apego a las competencias de cada uno.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), <http://www.launion.mx/template/sociedad/item/1349-morelos,-en-primer-etapa-del-inventario-nacional-forestal-y-de-suelos.html#.USJB3xwzyY>

Se han registrado 24 feminicidios durante el actual gobierno estatal: CIDH

La Comisión Independiente de Derechos Humanos (CIDH) lamentó que a más de 100 días de gobierno de Graco Ramírez Abreu, haya ocurrido más de una veintena de feminicidios y que las autoridades estatales sigan sin implementar políticas públicas para prevenir y erradicar la violencia contra la mujer. El organismo independiente sostuvo que ante esta violencia extrema contra mujeres y niñas en el estado de Morelos no se han hecho acciones efectivas para la prevención, tratamiento, combate y erradicación de la violencia, como lo marca la Ley General de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, a pesar de que hay cifras claras y estadísticas que permiten conocer la gravedad del problema, sobre todo cuando 18 municipios de la entidad morelense forman parte del mapa del feminicidio.

La Unión de Morelos, (Maciel Calvo), <http://www.launion.mx/template/politica/item/1346-se-han-registrado-24-feminicidios-durante-el-actual-gobierno-estatal-cidh.html>

Anuncian foros para la Ley de Víctimas

En el marco de la reunión del Consejo Consultivo para la elaboración de la Ley Integral de Atención a Víctimas, se anunció la realización de cuatro foros regionales para la integración y debate de la propuesta de ley, que en esta materia impulsa el Poder ejecutivo estatal, donde la participación ciudadana tiene un valor fundamental para su conformación. Nadxieelii Carranco Lechuga, directora general de Armonización Legislativa y Comunicación de la Secretaría Ejecutiva de Enlace para Asuntos de Justicia Penal, señaló que el propósito fundamental de estos foros es el de socializar esta propuesta de ley que impulsa el gobierno que encabeza Graco Ramírez, a fin de integrarla con la participación, principalmente, de quienes han sido víctimas de delitos y, por supuesto, de la ciudadanía en general, así como de empresarios, académicos y asociaciones civiles.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Regional del Sur**, p.3, (Redacción).

Nacional:

Uno de cada mil menores de 16 años desarrolla artritis juvenil: Fumerac

Uno de cada mil niños menores de 16 años de edad desarrolla artritis juvenil. La enfermedad es causa de rigidez en las articulaciones, dolor e inflamación que de no atenderse de manera oportuna puede llevar a una discapacidad permanente. La Fundación Mexicana para Enfermos Reumáticos (Fumerac) estimó que entre 30 y 50 por ciento de los pacientes llegan a la edad adulta con el mal. Uno de los principales obstáculos para que los niños afectados eviten la discapacidad es el retraso en el diagnóstico y los errores que se cometen porque los síntomas se confunden con los de otras enfermedades, apuntó. Ana Guilaisne Bernard Medina, reumatóloga adscrita al servicio de la especialidad en el Hospital Civil de Guadalajara, explicó que el término artritis idiopática juvenil representa a un grupo de padecimientos con las características mencionadas y que se diferencian entre sí por las áreas del organismo que afecta.

La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz Martínez)

Sagarpa confirma brote de influenza aviar en Guanajuato

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación y el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria confirmaron el brote de la influenza aviar en cinco granjas de Bachoco en Guanajuato. Se detectó en base a pruebas que hay 486 mil aves contaminadas de influenza aviar. Este brote fue confirmado por el subdelegado de la Sagarpa, Silverio Rojas Villegas, así como el Secretario de Desarrollo Agropecuario del Estado, Javier Usabiaga y el Director de Epidemiología y Análisis de Riesgo de Senasica, el Doctor Assad Heneidi

Milenio, (Edmundo Meza),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ee494f00799ff2a6d05b328521054f6d>

Apuesta la Ssa a la compra consolidada de fármacos

Las compras consolidadas de medicamentos a escala nacional es la apuesta de la Secretaría de Salud (Ssa) para mejorar la eficiencia en el uso de los recursos económicos que el Seguro Popular destina a este rubro. El objetivo es garantizar que los productos tengan un mismo precio en todas las entidades, afirmó Mercedes Juan López, titular de la dependencia federal. Comentó que con el trabajo de la Comisión Negociadora de Precios de los Medicamentos, que empezó a trabajar en 2008, ha habido ahorros importantes, pero aún se puede hacer más, sobre todo porque el trabajo de este organismo se concentra en los fármacos de patente.

La Jornada p.41, (Ángeles Cruz Martínez)

Volver a la dieta mexicana, clave para abatir crisis de obesidad: especialistas

Una de las claves para abatir la crisis de obesidad y sobrepeso en el país es “el regreso a la dieta mexicana” con las raciones adecuadas que acostumbraban nuestros antepasados, y desterrar la comida rápida con sus “jumbos, macs, combos y megas que alteraron nuestras porciones saludables”, y por ende cambiaron el fenotipo de gran parte de los mexicanos respecto de la acumulación de grasa corporal, aseguraron especialistas en gastronomía tradicional y en el combate al sobrepeso. En la presentación del libro Mamá papá, no quiero estar gordito, de la experta en nutrición y alimentación, María Baez Vales, Gloria López Morales, presidenta del Conservatorio de la Cultura Gastronómica Mexicana, sostuvo que campañas como la Cruzada Nacional contra el Hambre que emprende el gobierno federal tendrían que tener como “eje” la promoción del consumo de comida mexicana tradicional.

La Jornada, p.41, (Carolina Gómez Mena)

Diseñan en el IPN sistema para rehabilitar hombro

Egresados del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron un sistema auxiliar para la rehabilitación de personas con tendinitis de hombro, el cual utiliza un robot para reproducir los ejercicios que realiza el paciente y éstos se introducen mediante un sensor óptico (interfaz natural). Julieta Alejandra Espíritu Santo González y Carlos Alberto Serna Sabido, de la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (UPIITA) de esta casa de estudios, son los creadores de la nueva tecnología que permitirá, a través de la retroalimentación, tener menos margen de error en la realización de los ejercicios de rehabilitación. Sólo basta que el paciente se coloque frente al sensor óptico para que el robot imite el ejercicio y el usuario pueda corroborar su adecuada ejecución; el sistema también se puede programar para que el robot efectúe el movimiento y el paciente lo imite.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/731472.html>

Internacional:

Regresan “mareas blancas” en España contra cortes en salud pública

Miles de médicos y enfermeras en blusa blanca bajaron el domingo a las calles de Madrid y de otras 15 ciudades de España, en nuevas “mareas blancas” de protesta contra las privatizaciones y cortes presupuestarios que según ellos ponen en riesgo la salud pública. Llevando pancartas en las que se podía leer “roban tu salud” o “es criminal recortar en la sanidad”, los manifestantes convergieron desde los hospitales de la capital hasta la plaza Cibeles, en el centro de Madrid. “No hay ningún estudio que demuestre que privatizar la gestión de los hospitales reduce los costes. Esta privatización es en detrimento de la salud de los pacientes para beneficiar otros intereses”, aseguró Emilia Becares, una enfermera de 46 años, acompañada de sus tres hijos de siete, ocho y nueve años. El gobierno regional de Madrid, dirigido por la derecha, prevé privatizar parcialmente seis de los 20 grandes hospitales de la región, así como 27 centros de salud, sobre un total de 270.

Milenio, (Afp), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a06da0e>

La Jornada, p.31, (Afp)

En Washington, miles exigen a Obama parar el cambio climático

Decenas de miles de estadounidenses se congregaron este domingo en Washington para reclamar al presidente Barack Obama que aplique medidas concretas para luchar contra el calentamiento global. Los participantes, que portaban pancartas con inscripciones como ¿Cuál será su legado climático?, formaron una cadena entre la Explanada Nacional y la Casa Blanca para protestar contra el proyecto del oleoducto Keystone XL, que se prevé transportará petróleo desde Canadá hasta Texas, con un costo de 7 mil millones de dólares. Queremos desafiar al presidente Obama para que sea un actor principal, en lugar de una mascota de las grandes compañías petroleras, dijo a Afp la actriz canadiense Evangelina Lilly, protagonista de la exitosa serie televisiva Lost. Se trata de decirle que su discurso no cayó en oídos sordos, explicó. Sólo el presidente tiene el poder de encabezar un esfuerzo en la escala y con la urgencia que necesitamos para eliminar gradualmente los combustibles fósiles y llevar al país y al mundo a una revolución de energía limpia, asegura una de las agrupaciones organizadoras en su página de Internet.

La Jornada p.42, (Afp)

ECONOMÍA

Estatal:

Asciende a más de mil 400 millones de pesos la deuda de 17 municipios

17 municipios del estado registran deudas millonarias, que en total suma cerca de mil 500 millones de pesos, tan sólo de los créditos autorizados por el Congreso local. No obstante, la totalidad de los 33 municipios ha

reflejado problemas financieros, derivado de la mala administración en los últimos tres años. Según un informe que analiza la Comisión de Hacienda del Congreso local.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata).

Morelos está por debajo del PIB nacional: Coparmex

Morelos está por debajo de la media nacional en cuanto al Producto Interno Bruto (PIB), en un 20 por ciento menos, así lo informó Juan Pablo Castañón Castañón, presidente de la Confederación Nacional de la República Mexicana (Coparmex) a nivel nacional. "Necesitamos crecer el Producto Interno Bruto (PIB) per cápita, ya que en Morelos se tiene un PIB por debajo del promedio nacional, de acuerdo a la última medición del INEGI, es 60 mil pesos, contra un promedio de 76 mil. Es decir, tenemos como reto 20 por ciento para subirlo en más y mejores empleos para los morelenses".

La Unión de Morelos, (Claudia Marino), <http://www.launion.mx/template/sociedad/item/1348-morelos-está-por-debajo-del-pib-nacional-coparmex.html#.USJCpBwzyY>

Se reunió Graco Ramírez con titulares de Hacienda y Sedesol

El gobernador, Graco Ramírez sostuvo reuniones de trabajo en la Ciudad de México con los secretarios de Hacienda, Luis Videgaray Caso, y de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, respectivamente, con quienes acordó trabajar de manera conjunta en estrategias sociales y de infraestructura que coadyuven a mejorar la calidad de vida de las familias morelenses, sobre todo las de escasos recursos, así como a tener mayor conectividad a fin de potencializar el desarrollo económico de Morelos.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (La Redacción); **El Regional del Sur**, p.7, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/731389.html>.

Empeñan azúcar para salvar cosecha

Felix Rodríguez Sosa, líder cañero, confirmó que el azúcar que produce la zafra en Morelos está pignorada, es decir, empeñada en bodegas del estado de México para evitar que se pare la cosecha, pues informó que continúa la toma de bodegas de los ingenios Casasano y Emiliano Zapata. Aunque el también dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) desconoce el precio al que esté pignorado el bulto de azúcar, dijo que esta medida continuará hasta lograr la meta que es la de cotizar el bulto de azúcar en 500 pesos en los destinos finales, es decir, en las Centrales de Abasto.

El Caudillo de Morelos, p.p.-3, (Magnolia Velázquez).

Latente, caída del precio del azúcar

Tras reconocer que el excedente de azúcar en las bodegas de los Ingenios de Morelos podría desplomar el precio de la tonelada de caña, lo que representaría pérdidas de hasta 400 millones de pesos, el delegado de la Sagarpa en Morelos, Rafael Ambríz Cervantes, informó que buscan estrategias para eliminar este riesgo. Precisó que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, en coordinación con la Secretaría de Economía (SE), impulsarán la creación de un fideicomiso para apoyar a los productores de caña. En éste "entrarán recursos de FIRA (Fideicomiso Instituido en Relación a la Agricultura) y Finrural (Financiera Rural), ese es el planteamiento, que entren estos recursos y que tomen como garantía el azúcar almacenado para fondear el precio de la caña para que no se deslice hacia abajo", detalló.

El Sol de Cuernavaca, p.9, (Gabriela Martínez).

Más de 200 productores de acuacultivo recibirán apoyo del Inapesca este año

En el 2013 alrededor de 200 productores que se dedican al acuacultivo de tilapia en el estado recibirán un apoyo del Instituto Nacional de Pesca (Inapesca), con 680 mil pesos, un incentivo que les abre las puertas para consolidar sus conocimientos en virtud de que con ese apalancamiento económico podrán tomar cinco cursos de capacitación. La aportación de los recursos económicos fue posible con base al trabajo coordinado que llevaron a cabo el Comité Estatal de Sanidad Acuícola del Estado de Morelos, la Delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), así como de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro). Al respecto, Roberto Ruiz Silva, titular de la Sedagro del gobierno de Morelos, explicó que la capacitación se impartirá en temas diversos que se centran en el aprovechamiento de los subproductos de la mojarra tilapia, como la elaboración de artículos hechos con la piel; sin faltar lo relacionado a la tecnificación de los procesos productivos de las granjas, a través de programas informáticos que permitan controlar los ciclos de producción con mejores rendimientos, basados en el seguimiento integral de la alimentación de los organismos, mediante un Software especializado.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales) y **El Caudillo de Morelos**, p.p.-4, (Omar Ocampo).

Nacional:

Evitarán México y G-20 una "guerra de divisas": SHCP

México respaldó el compromiso del Grupo de los 20 (G-20), del cual es miembro, para evitar una "guerra de divisas", pues la devaluación del tipo de cambio para promover la competitividad de un país no es una medida adecuada ni sana. El subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Aportela Rodríguez, destacó que la política de tipo de cambio flexible seguida por el gobierno mexicano durante muchos años ha permitido absorber choques externos y propiciado un mejor comportamiento de la economía en el tiempo.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/731415.html>

El Economista, (Yolanda Morales),

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2013/02/17/g-20-no-fijaria-divisas-fines-competitivos>

Dice Carstens al G20 que prevalecen aún riesgos económicos importantes

Aunque 2013 comienza con más optimismo respecto al futuro de la economía mundial, aún prevalecen riesgos importantes que deberán atenderse, advirtió el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. Al reiterar su advertencia sobre la formación de "una tormenta perfecta", pidió en la reunión del G-20 en Moscú perseverar en el cumplimiento de los compromisos adquiridos el año pasado en México y establecer medidas que contribuyan a reducir la volatilidad en los mercados financieros internacionales. Ante los representantes de las 20 economías más desarrolladas del mundo, el funcionario mexicano expuso que el escenario más optimista se debe a que Estados Unidos logró evitar el abismo fiscal.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d74ddae7c7887e0385e6dd01dbf3d3eb>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/730956.html>

América Móvil defiende su estrategia de coberturas tras el desplome de acciones

América Móvil, líder en telecomunicaciones en América Latina, no planea cambiar su actual estrategia gerencial, aun después de que sus más recientes resultados financieros fueron golpeados por una depreciación de monedas foráneas por cerca de 400 millones de dólares, dijo el director de Finanzas de la empresa. El desempeño de la empresa mexicana en el cuarto trimestre estuvo muy por debajo de las expectativas de analistas y los títulos de América Móvil, propiedad de Carlos Slim, el hombre más rico del mundo, sufrieron el miércoles su mayor caída en una jornada en casi cinco años.

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ee494f00799ff2a6d05b32852121b6cb>

Ku-Maloob-Zaap, principal proveedor de crudo en México

Por tercer año consecutivo, el proyecto Ku-Maloob-Zaap mantuvo su plataforma de producción de 850 mil barriles por día y con ello se consolida como el principal proveedor de crudo en México. Petróleos Mexicanos (Pemex) informa en un comunicado que con un total de 170 pozos productores de hidrocarburos en operación, este campo alcanzó en diciembre pasado una producción máxima de 865 mil barriles diarios y 349 millones de pies cúbicos de gas. Debido a que en 2012, Ku-Maloob-Zaap proporcionó la tercera parte de la producción nacional, Pemex considera a este proyecto con una gran importancia estratégica, subraya la paraestatal.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ee494f00799ff2a6d05b3285211be87d>

Crece 1% el movimiento de pasajeros de Aeroméxico

En enero pasado, Aeroméxico movilizó un total de un millón 215 mil pasajeros, cifra que representa un incremento de 1 por ciento con respecto al mismo mes de 2012. De acuerdo con el reporte mensual emitido por la empresa a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el mayor tráfico se presentó en el mercado nacional con 834 mil personas; no obstante, dicho volumen representó un decremento de 1.2 por ciento. Los pasajeros internacionales sumaron 380 mil, lo que significó un alza de 6.2 por ciento.

Milenio, (Nayeli González),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d74ddae7c7887e0385e6dd01dbfe5771>

Emitirá Banorte acciones para aumentar su capital social ordinario

Banco Mercantil del Norte (Banorte) emitirá tres mil 666 millones 954 mil 271 acciones ordinarias, nominativas Serie "O", para aumentar su capital a siete mil 891 millones 688 mil 376.40 pesos. Lo anterior fue aprobado por su Asamblea General Extraordinaria de Accionistas celebrada el jueves, en la que también se acordó la cancelación de mil 429 millones 722 mil 674 acciones que se encuentran depositadas en la tesorería de la sociedad y la consecuente reducción de 142 millones 972 mil 267.4 pesos. En un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), precisa que el aumento de capital será por 366 millones 695 mil 427.10 pesos, para alcanzar la suma de siete mil 891 millones 688 mil 376.40 pesos.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ee494f00799ff2a6d05b328521208a91>

En una semana el kilo de huevo subió \$2.5, según cifras oficiales

Durante la última semana el huevo se encareció desde unos cuantos centavos hasta un máximo de 2.50 pesos por kilo, tanto en su venta al mayoreo como al menudeo en 20 centrales de abasto y mercados mayoristas de 16 estados del país, revelan monitoreos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía (SE). En contraste, en 14 centrales de abasto y mercados mayoristas no hubo cambios en el precio del alimento e incluso se abarató en los restantes ocho de un total de 42 que monitorea el organismo.

La Jornada, p.27, (Susana González).

Crecimiento económico de 4 por ciento para 2012, anticipan analistas

Durante el cuarto trimestre de 2012 el producto interno bruto (PIB) registró un crecimiento de 3.3 por ciento anual, con lo cual durante el año pasado la economía habría crecido 4 por ciento, anticiparon los analistas de los grupos financieros Banamex y Santander. La cifra oficial será divulgada hoy lunes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante el último trimestre del año pasado la producción de manufacturas se desaceleró pues las exportaciones fueron afectadas por el tema de la incertidumbre fiscal en Estados Unidos.

La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez).

Internacional:

Tequila y cerveza de México irrumpen con fuerza en el mercado de Rusia

El intercambio comercial –muy por debajo del potencial de ambos países– es la asignatura pendiente de la relación entre México y Rusia, pero se observan avances significativos en algunas áreas como el sector agroalimentario, cuyos productos están entrando con éxito en el mercado ruso. Ya no es extravagante encontrar en un supermercado de Moscú o de otras ciudades del interior de Rusia –por ahora pocas, en relación con la vasta extensión de este país–, aguacates, limones, pimienta o carne importados de México.

La Jornada, p.28, (Juan Pablo Duch).

El G20 advierte de que la recuperación de la economía global es muy débil

Los ministros de Finanzas y los jefes de los bancos centrales del G20 advirtieron hoy en Moscú que la recuperación de la economía global es demasiado débil y rechazaron tajantemente participar en "guerras de divisas" para no dañar la estabilidad económica y financiera. Los líderes de las Finanzas de la organización que sienta en la misma mesa a las economías más desarrolladas junto con las más pujantes del mundo observaron "brotes de estabilidad" en el inicio de este 2013, que "marcará tendencias hacia el crecimiento o la recesión", dijo en rueda de prensa el titular ruso, Antón Siluánov.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/731168.html>

POLÍTICA

Estatal:

Llueven amparos contra reforma que elimina la estabilidad laboral

Una "cascada" de amparos es la que ha empezado a recibir el Congreso del Estado en contra de la reforma a la Ley del Servicio Civil aprobada en diciembre pasado, que elimina la estabilidad laboral de los trabajadores de confianza. El acto reclamado en los amparos promovidos en lo individual por trabajadores del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) es precisamente la eliminación de la estabilidad laboral, por lo que ante la posible inconstitucional de la norma, han pedido la intervención de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Desde el día miércoles de la semana pasada, la Dirección Jurídica de la sede legislativa ha sido emplazada a responder vía informe de autoridad, el acto reclamado. De esta manera, el Congreso deberá iniciar una "batalla jurídica" para defender la reforma ahora impugnada, que entró en vigor el 26 de diciembre del año pasado, tras su publicación en el Periódico Oficial "Tierra y Libertad".

El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado).

Fiesta en Morelos concluye con robo

Un comando armado irrumpió la madrugada de este domingo en una fiesta de alumnos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) e hirió de bala a José Luis Alatorre Ayala, Sandra Cortés Güemes y Eduardo Cortés Ayala, de acuerdo con fuentes policiacas. Los jóvenes estudiantes –unos 80, según las fuentes– celebraban una fiesta en una casa ubicada en la colonia Altavista de esta ciudad, y al filo de las 4 de la madrugada el grupo armado entró de manera violenta para quitarles carteras, computadoras, teléfonos y pertenencias de valor.

La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos).

El Universal, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/41459.html>.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (José Luis Rojas); **La Unión de Morelos**, p.42, (Esdras Valdiviezo); **La Jornada Morelos**, P.12, (Elizabeth Cuevas) y **Milenio**, (Milenio.com),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a837b64>.

Nacional:

No instalará Mareña Renovables parque eólico en Dionisio del Mar

Como un triunfo consideró el movimiento de resistencia contra la instalación del parque eólico en la barra Santa Teresa, municipio de San Dionisio del Mar, el compromiso del secretario general de Gobierno de Oaxaca, Jesús Martínez Álvarez, de respetar y acatar la decisión de los pueblos de que no entre Mareña Renovables y no reprimir a los pueblos en resistencia, informó la Asamblea de los Pueblos Indígenas del Istmo de Tehuantepec en Defensa de la Tierra y el Territorio. Martínez Álvarez acudió este sábado al poblado de Álvaro Obregón a dialogar con integrantes de las asambleas de San Dionisio del Mar, San Mateo del Mar, San Francisco del Mar, San Blas Atempa, Santa Rosa de Lima, Juchitán, Santa María Xadani y Unión Hidalgo, Álvaro Obregón, ejidos Charis y Zapata, luego de más de un año de movilizaciones y bloqueos —que llegaron incluso a la confrontación con la fuerza pública— para impedir el paso de maquinaria y trabajadores de Mareña Renovables hacia San Dionisio. Sin embargo, eso deja subsistente el contrato que la comunidad ikjoot de Santa María del Mar firmó con la trasnacional española Preneal en 2006, que reservó 2 mil hectáreas para instalar 30 aerogeneradores con 90 megavatios de capacidad instalada. La duración del contrato es por 30 años prorrogables.

La Jornada, p.39, (Rosa Rojas).

Autodefensa, en otras 4 localidades de Guerrero; van 20

Cuatro comunidades más —El Troncón, Zacatónapa, Tecoltzintla y El Potrero— del municipio de Tixtla, en Guerrero, se declararon ayer en situación de autodefensa contra la delincuencia común y organizada, con el argumento de que las autoridades no garantizan la seguridad personal y patrimonial de sus habitantes. Con estas cuatro localidades, cuya población asciende a unos 2 mil 500 habitantes, suman ya siete las que en Tixtla han tomado la justicia en sus manos para defenderse; antes lo hicieron Atliaca, Acatempa y El Durazno. Y en todo el estado el número es de alrededor de 20 grupos de autodefensa.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/731496.html>.

Pide asilo político en EU madre de niña desaparecida en Chihuahua

Karla Castañeda Alvarado, madre de la niña Cinthia Jacobeth, desaparecida el 24 de octubre de 2008, solicitó asilo en Estados Unidos luego de sufrir acoso y amenazas de elementos de la policía municipal de Ciudad Juárez, Chihuahua. Castañeda Alvarado, quien se volvió activista luego de que su hija fue reportada desaparecida, participó como organizadora de la Marcha por la Vida, que partió de Juárez a la capital de Chihuahua en enero pasado. Se marchó a Estados Unidos con sus cuatro hijos y las autoridades migratorias de Estados Unidos le concedieron el comprobante de refugio político número A205 533 105, con fecha de entrada al país el 13 de febrero, reportaron integrantes del Comité de Madres de Mujeres Desaparecidas.

La Jornada, P32, (Rubén Villalobos y Leopoldo Ramos).

Abusó gobierno de Felipe Calderón de la intervención de comunicaciones privadas

La intervención de comunicaciones privadas, en especial de correos electrónicos, fue una herramienta legal utilizada a diestra y siniestra en el sexenio del presidente Felipe Calderón como parte de su lucha contra el crimen organizado. La Procuraduría General de la República (PGR) y el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) solicitaron esas intervenciones contra 28 personas diariamente, en promedio, incidencia que, de acuerdo con abogados penalistas consultados por La Jornada, representa un abuso de esta figura, en comparación con países como Alemania, que intervienen ese número de comunicaciones, pero a la semana. Estadísticas del Poder Judicial Federal (PJF) y de la propia PGR indican que los jueces recibieron en seis años 61 mil 348 órdenes para intervenir llamadas telefónicas privadas y/o correos electrónicos, de las cuales se autorizaron 58 por ciento.

La Jornada, p.18, (Alfredo Méndez).

El Universal, (Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204099.html>.

Grave situación en la playa Alfredo Bonfil

El arzobispo de Acapulco, Carlos Garfias Merlos, calificó de grave y delicada la situación en la playa Alfredo Bonfil, donde habitantes instalaron desde el 12 de febrero pasado retenes nocturnos para evitar aprehensiones ilegales de la Policía Federal, luego de que la corporación detuvo a pobladores de la zona acusados de las violaciones de seis turistas españolas.

La Jornada, 33, (Héctor Briseño).

Movimiento velará derechos de los peatones

Con el propósito de proteger los derechos del peatón y contar con un atlas de los puntos de mayor riesgo en la ciudad, este lunes se formará el movimiento a favor del peatón. En la glorieta del Ángel de la Independencia, en la ciudad de México, empezará una campaña de información sobre los peligros que

enfrentan los transeúntes. La diputada Laura Ballesteros, integrante de la Comisión de Transporte y Vialidad de la Asamblea Legislativa, señaló que el peatón es el más desprotegido de los pobladores, por lo que se busca proteger sus derechos y generar información numérica al respecto.

La Jornada, p.37, (Laura Gómez).

El Universal, (Geovana Royacelli), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/115517.html>.

Garantizará GDF cumplimiento de los acuerdos de San Andrés: Sederec

El Gobierno del Distrito Federal garantizará que en la ciudad de México se cumplan los acuerdos de San Andrés Larráinzar, con lo que tendrían a salvo sus derechos fundamentales los grupos indígenas que existen en esta capital, aseguró el secretario de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec), Hegel Cortés Miranda, quien destacó que en fechas próximas se realizarán al menos 15 foros de consulta con la participación de los diversos actores políticos de la sociedad, cuyos resultados coadyuven a consolidar un marco legal adecuado para ese sector de la población.

La Jornada, p.36, (Raúl Llanos).

Internacional:

Correa, sí

El presidente Rafael Correa ganó la reelección en primera vuelta con 56.7 por ciento de los votos, según el corte de las 22:14 horas del conteo rápido del Consejo Nacional Electoral. Su contrincante más cercano, Guillermo Lasso, del partido Creó Oportunidades, obtuvo 23.3 por ciento. Es decir, el abanderado del oficialista Alianza PAIS lo duplicó en sufragios. En tanto, los votos nulos o emitidos en blanco alcanzaron juntos 9.25 por ciento, es decir, superaron por dos puntos porcentuales al candidato que quedó en tercer lugar, el coronel Lucio Gutiérrez, de la Sociedad Patriótica. Ni siquiera sumando la votación de los seis partidos que se opusieron a que Correa Delgado siguiera un periodo más al frente del gobierno superaron el caudal de sufragios del popular presidente, un economista nacido en una familia de clase media de Guayaquil hace 50 años y que una década atrás todavía no incursionaba en la política.

La Jornada, p.2, (Blanche Petrich).

El Universal, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/41461.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/731404.html>.

Milenio, (Alexander Martínez y Agencias),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a602161>.

“Que manden los pueblos, no los capitales”

Triunfante en la primera vuelta electoral, el presidente Rafael Correa anunció que en este segundo periodo al frente del gobierno acelerará el proyecto que ha seguido hasta ahora. “Vamos ir más rápido y más profundamente en la misma dirección”. Cuando se le preguntó en qué áreas habría que meter el acelerador, se refirió a las políticas de integración regional del eje bolivariano. “Unidos podemos someter al capital trasnacional y a la globalización deshumanizante”, aseguró, citando por su nombre a varios de los mandatarios del bloque con los que se identifica: Hugo, Evo, Cristina, Daniel. Esta vocación regional, “más los cambios nacionales” en cada país, “van a permitir consolidar este cambio histórico”. Y lo sintetizó: “Que manden los pueblos, no los capitales”.

La Jornada, p.3, (Blanche Petrich).

En las zonas rurales ecuatorianas sufragar es asunto serio; no hacerlo implica una sanción

Pujilí, en la provincia de Cotopaxi, Ecuador, vive entre las nubes que tapan y destapan las montañas de la cordillera. Esta mañana, en las juntas receptoras de votos de la pequeña ciudad de mayoría indígena, mitad rural, mitad urbana, se vivió una intensa actividad. A las 12 del mediodía ya habían sufragado casi 50 por ciento de los registrados. Cinco mujeres de una sola familia, todas con sus coloridos chales de franela y los sombreros de fieltro adornados por soberbias plumas de pavorreal, discutían todavía en la fila de la casilla electoral cómo iban a distribuir sus votos, si “en plancha” por el partido oficialista o diferenciados los votos para presidente y asambleístas. Era una conversación seria. Al final recogieron un rectángulo de papel que es de importancia vital para todo ciudadano de este país. Dice: “Este certificado sirve para todos los trámites públicos o privados”. Cada diligencia burocrática, cada gestión bancaria, pagar la luz, cobrar un subsidio, solicitar un apoyo, sacar licencia de manejo u obtener un certificado de estudios requiere la presentación de este certificado. No tenerlo implica una multa de 40 dólares. Así es como la obligatoriedad del voto no sólo queda en la abstracción, sino que su incumplimiento conlleva una sanción.

La Jornada, p.4, (Blanche Petrich).

Llama el Papa a una "renovación de espíritu" en la Iglesia católica

El papa Benedicto XVI llamó hoy a todos los miembros de la Iglesia católica a renovarse en el espíritu, a "renegar del orgullo y del egoísmo para vivir en el amor" y a evitar la "instrumentalización de Dios para fines propios, dando más importancia al éxito o a los bienes materiales". Ante unas 50 mil personas que se congregaron el día de ayer en la plaza de San Pedro, para acompañar al pontífice en su penúltimo rezo del ángelus, Joseph Ratzinger tuvo nuevamente pronunciamientos críticos sobre la práctica religiosa católica, mediante recursos y referencias bíblicas. Con base en los evangelios de Mateo y Lucas, Benedicto XVI aludió a las tentaciones que se presentaron a Jesús como prueba de su amor a Dios y advirtió que en todo momento los ofrecimientos hechos al Mesías aparecieron encubiertos como "propuestas convincentes y eficaces, e incluso buenas". El "núcleo central" de las tentaciones "consiste siempre en instrumentalizar a Dios para los propios fines, dando más importancia al éxito o a los bienes materiales. El tentador es falso: no induce indirectamente hacia el mal, sino hacia un falso bien", precisó el Papa alemán.

La Jornada, p.24, (AFP, Notimex, DPA y Reuters).

El Universal, (Jorge Gutiérrez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/41463.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/especial_mid.php?id_tema=1696.